

## ENTREVISTA AL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, POR JUAN CARLOS ALGAÑARAZ PARA EL DIARIO ARGENTINO *CLARÍN*

16-04-97

Declaraciones del Jefe del Gobierno español, José María Aznar

"ARGENTINA ES UN SOCIO DE PRIMER NIVEL DE ESPAÑA"

Lo dijo al elogiar el nivel de la relación binacional. Y el ritmo de las inversiones. Aznar llegará el sábado en visita oficial. Y podría anunciar créditos de US& 1.000 millones para las pymes

Sobre los juicios en Madrid por los desaparecidos, dijo que respetaba la independencia judicial

El Presidente del Gobierno español, José María Aznar, inicia hoy un viaje que le llevará a Brasil y el sábado próximo a Argentina, en donde dará un impulso decisivo a las inversiones españolas que serían apoyadas por una línea de crédito de mil millones de dólares que están negociando ambos países, según trascendió en Madrid. "Se va a hacer en su momento. ¡Dejen ustedes que llegue!", se limitó a comentar al respecto el mandatario. Aznar también deberá enfrentar en Buenos Aires el candente tema de los desaparecidos españoles durante la dictadura militar.

Aznar proclamó "que España valora a Argentina como un socio del máximo nivel", con "entusiasmo y confianza". Ante una pregunta de CLARIN, se manifestó muy optimista sobre el futuro de las inversiones españolas en Argentina.

Sobre el problema de los españoles desaparecidos en Argentina, el Jefe del Gobierno señaló que respetaba tanto la independencia de las decisiones argentinas como las iniciativas judiciales que tienen lugar en España. Aznar se reunirá con la Comisión de Familiares de Españoles Desaparecidos en Argentina.

Créditos para las pymes

Pese a la insistencia periodística, Aznar no quiso confirmar, pero tampoco desmintió, la buena marcha de las negociaciones entre ambos países para la apertura de la línea de crédito española a la Argentina por mil millones de dólares. Una parte importante de esa suma se aplicaría a promover las actividades de las "pequeñas y medianas empresas" (pymes) de ambos países.

Aznar contestó con bromas a la insistencia de un grupo de medios de comunicación argentinos, entre ellos CLARÍN, que recibió ayer en el Palacio de la Moncloa, para averiguar detalles sobre los créditos.

Fue en ese momento que exhortó entre risas: "Se va a hacer en su momento. ¡Dejen ustedes que llegue!".

En varios momentos del diálogo, el líder español manifestó un particular cariño por Argentina, país que conoció desde niño ya que su abuelo fue embajador en Buenos Aires. "Siempre digo que si me tengo que perder de aquí, que me busquen por allí.

Bueno, si dejáis...", afirmó. Y confesó su entusiasmo por River Plate y en jugar al paddle con el campeón argentino Roberto Gattiker.

El Presidente del Gobierno, que viaja acompañado de su esposa Ana Botella, dijo que "con el Presidente Ménem vamos a repasar ampliamente, en varias reuniones, nuestras relaciones bilaterales, los temas de la Unión Europea y del MERCOSUR y acerca del mundo iberoamericano". Explicó que las relaciones entre España y Argentina son "muy sólidas" y que hay "muy buen entendimiento personal entre los responsables del Gobierno. Las relaciones económicas y comerciales deben ser cada vez más importantes", apuntó.

En relación con la Unión Europea e Iberoamérica, Aznar señaló que los europeos han perdido peso pero "España lo ha ganado", destacando que en Argentina es el primer inversor, con más de siete mil millones de dólares.

Ante una pregunta de CLARIN vinculada con la gran disposición de capitales que existe en España y las más altas tasas de ahorro privado de su historia, Aznar señaló que ese fenómeno aumentaba las posibilidades de inversión. Agregó que "cuanto más se consolide el marco jurídico-político argentino, y yo apuesto claramente en su favor, más posibilidades hay de que esos flujos económicos se produzcan".

Sobre la economía española, dijo: "tenemos la inflación más baja en 28 años, el déficit controlado, un crecimiento razonable, aumenta la tasa de empleo y hoy bajan los tipos de interés al nivel más bajo de la historia". Esta bonanza facilitará, según Aznar, el cumplimiento de los criterios de estabilidad europeos y permitirá que España esté en el núcleo de vanguardia para integrar la moneda única, el Euro.

## Derechos humanos

¿Cuál es la opinión de José María Aznar como ciudadano sobre el juicio que está en marcha para averiguar qué sucedió con los españoles desaparecidos durante la pasada dictadura militar en Argentina? Así formuló CLARIN la casi obligada primera pregunta al Jefe del Gobierno español.

"Yo no puedo dar mi opinión como ciudadano sino como Jefe del Gobierno. No puedo sino respetar el proceso de decisiones internas que tomó Argentina y que, personalmente, no comento", explicó Aznar.

"Desde el punto de vista de lo que son determinaciones o acciones judiciales, sea en España o en Argentina, lo que hay que hacer es respetar esa capacidad de iniciativa", añadió.

Se le recordó a Aznar que, cuando el Presidente francés Jacques Chirac visitó la Argentina, manifestó el mismo respeto por las resoluciones soberanas de Argentina, pero que también declaró, con humana indignación, que el capitán Alfredo Astiz era "un asesino" y que esperaba que cumpliera su condena.

"El sufrimiento de los españoles es un sufrimiento para quien ejerce la Presidencia del Gobierno, estén donde estén esos españoles. Pero un Jefe de Gobierno debe tener cuidado al expresar sentimientos. Lo importante son los procesos históricos y las responsabilidades. La Presidencia del Gobierno no es un ejercicio sentimental, sino un ejercicio de responsabilidades, y a mí me gusta medirlas bien", dijo Aznar. Y añadió: "por supuesto, en lo que se refiere a los desaparecidos españoles estoy seguro de que nadie con sensatez, con sentido común y con buena fe hubiese defendido y hubiese querido lo que sucedió".

Juan Carlos Algañaraz